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提起比特币，想必大家并不会感到陌生，因为它隔三差五地就会暴涨，从30美元一
枚涨到了现在的4-5万美元的水平！所以总能让人“追悔莫及”……不过，最近币圈
最火爆的当属名叫“狗狗币”的交易币种了。

花了6个月的时间就上涨了250倍！却因为马斯克一句话瞬间暴跌了30%？这到底是
是怎么回事，狗狗币不会是个骗局吧？

正文之前我们先用2分钟的时间来简单解释下加密货币和为什么“比特币类”的加
密货币为什么会涨。

2011年5月8日的时候比特币还只要3.6美元一个，在之前价格更低的时候，甚至有
程序员用几百个比特币去买一只披萨吃。

然而那个程序员没想到的是，之后比特币价格飞涨，乃至于到了2021年，它的价格
已经到达了近6万美元一个：

现在一个比特币不止能买披萨，甚至可以买一辆还不错的车。

十年涨了1.5万倍，平均每年涨1500倍，其疯狂程度远超债券、股票、房产、郁金
香等任何人类历史上可以称之为“疯狂”的事物。

之前新闻说到，有阿姨2008年花5万买了一只股票然后忘记了，结果今年去销户的
时候发现它已经500万了。

但如果这阿姨买的是比特币并且忘记了账户，再去看时，可能就不是500万而是几
十上百亿了。

这个回报率，足以让人疯狂。
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即使有这么高的收益率，然而在很长一段时间里，很多投资者还是对它嗤之以鼻，
主要因为它没有锚点。

炒房的人说：“大城市房价疯涨，背后折射的是国家经济高速发展，大城市土地资
源稀缺，全中国人都想来北上广深，房价当然会永远涨。”

“而炒币的有什么？”

炒股的人说：“股票背后都是有实打实的公司经营数据兜底的，背后是这些公司的
经营状况。疫情期间大家无法出门，只能在家打游戏，所以腾讯会涨得好。你看，
果然。”

“而炒币的有什么？”

确实，在有大公司宣布购买虚拟货币之前，比特币就是一个完全的零和游戏。它背
后没有任何价值挂靠，没有任何数据兜底，完全就看有多少新的资金进来。

所以那时候币圈人用一个概念来解释比特币的暴涨“比特币是去中心化的”，“而
且它有上限。”

去中心化，就意味着比特币无法被监管，无法被追溯，所以它意味着自由，也就是
各种黑钱的天堂。

而有上限，则意味着它不会像美元那样无限超发，不会因为各国政府疯狂印钱就通
货膨胀，反正一共就2100万个，买完就没了。

某著名交易所在科普比特币的优势时，这样写道：

他们觉得“有上限”和“去中心化”是区块链货币暴涨的关键。

然后因为比特币的暴涨和成功，越来越多的有着奇形怪状名字的虚拟货币开始进入
到市场里。

反正它既没有监管也没有门槛，人人都能发币人人都能搞个币出来玩玩。

于是整个市场上的“虚拟火币”数以千计。
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其中就有我们今天的主角，DOGE（狗狗）币和SHIBA（柴犬）币。

左侧标记的DOGE（狗狗币）币在最近一段时间的走势图。

在2021年1月3日，它的价格还是0.008美元一个：

结果到了5月3日，它已经到了0.74美元一个了：

四个月翻了近100倍。

而且狗狗币的上涨和早期比特币不同，那会儿根本没多少人知道虚拟货币，但狗狗
币根本就是在众目睽睽之下涨到这么疯的。

那么这个狗狗币到底是何方神圣，又有什么价值让它能涨成这样呢？

它的货币形状，根本就是网上爆火的一个表情包：

它是无限发行的，现在市面上流通的有足足1000亿枚：

它甚至没有白皮书，有的只有一个充满了废话的介绍视频，里面详细介绍了你可以
用狗狗币来买东西：

2013年，那时的互联网上有两个特别火爆的话题：一是此前寂寂无名比特币突然迎
来了一个价格极速上涨的周期，在很短的时间内从几美元涨到了几十美元，让众人
错愕不已。二是有个名为Doge meme的柴犬表情包风靡全网，大家纷纷转发这个
狗头表示着“哇”“无语”“反讽”等种种难以言表的情绪。

而这两个互联网热门在当年碰撞在了一起。在大家对数字货币几乎完全不了解的当
时，针对比特币飞涨、各种山寨币涌现这一打破规律的事件，狗头表情包在网友们
的发文和评论里满天飞。
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然而就这么一个好玩的东西，在新一轮的币圈狂潮中被推上了王座，而随着硅谷“
钢铁侠”马斯克一轮又一轮地在推特上喊单，表示看好狗狗币，狗狗币更是宛如坐
上火箭，直接“fly to the moon"：

难道这些企业家都是工作不饱和？

截至最近，狗狗币的市值已经超过800亿美元。要知道整个通用汽车的市值也才80
0亿美元，狗狗币的市值已经追上了美国最大的汽车制造商。

一个原意是讽刺比特币的山寨货币，反而成为众人追捧的对象被捧到月球上，让无
数人追捧、疯狂，这无疑让狗狗币的讽刺艺术达到了最高潮。

当然，狗狗币已经是过去的事情了，这两天真正的大明星不再是狗狗币，而是SHIB
A COIN(柴犬币)，我们把它称为“shib”。

它的K线是长这样的：

一年涨了11000多倍，一个月涨了264倍，一周涨了7倍。

然后这个币就更夸张了，因为它发行了1000万亿枚，虽然其中不少已经被他们送给
V神，也有不少作废了，但流通在市场上的，依然有足足394万亿枚：

如果说DOGE COIN是讽刺比特币结果却遭到热捧的话，那SHIBA
INU根本就是靠马斯克以及DOGE币的热度火起来的币。

比如前几天，马斯克表示他要养一只shiba(柴犬）作为宠物：

SHIBA团队立马在下面回复说，他其实是想要SHIBA币疯涨。他有一个坏习惯，就
是说话不直接。

然后SHIB就开始了新一轮疯涨….

还能说啥呢？
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难道这种人为的“喊单”就没有人为操纵市场的嫌疑吗？

这已经不是马斯克第一次在二级市场里进行“喊单”了。

1 月 27 号，马斯克一条 “ Gamestonk ”
的推文让小散炒起来的垃圾游戏驿站股票从 150 干到了 330 美元，在这场 “
散户干翻美国大空头 ” 的战役中发挥了至关重要的作用。

投机的散户们高呼马斯克万岁，并迅速捧他为神。

他们在他的每条推特下刷着点赞和转发，同时还有各种等待被他拯救的小票的交易
代码。

 “ AMC to the moon ！ ” （ 让 AMC 这支股票涨上天的意思 ）▼

可惜马斯克不敢再给这些垃圾股做推荐了。

因为美国证监会已经说要调查 Gamestop 不寻常波动背后的社交平台内容，看看
有没有操纵股价的嫌疑，这里面就包含马斯克那条推文。

马斯克其实不爽证监会，也不爽现有的股票市场，更不爽现有的金融规则，但他还
不敢公然违逆他们。但是没办法，因为马斯克就曾因为华尔街“巨鳄”们的掣肘有
过一段不光彩的往事。

2018 年是特斯拉最惨的时候，工厂进度缓慢，吹出去的牛逼实现不了，天天被华
尔街那帮投资人咬屁股。

后来，马斯克好不容易和沙特那边要达成了特斯拉私有协议，因为马斯克想拉一把
特斯拉的估值，于是把这个消息通过推文泄漏了出去。

 “ 我正在考虑把 Tesla 以 420 美元每股私有化，资金已就绪 ” ▼

结果不仅收购黄了，自己也被证监会以操纵股市处罚，特斯拉彻底跌入尘埃里，后
面才有了中国拯救特斯拉的故事。
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是不是因为有了这段往事，后面的一系列高光时刻就说得过去了。

现在成功把 游戏驿站 股价推上天的马斯克，肯定回忆起当年的痛事。

在确认了自己的号召能力后，马斯克决定一雪前耻，但这次不敢再到股市上搞事情
了，那应该去哪呢？

也就是这时候，马斯克想起了大明湖畔的狗狗币……

2019 年马斯克发推说自己的本命加密货币就是狗狗币，因为狗狗币这种为了嘲讽
而生的加密货币实在太对他的胃口了，甚至在愚人节那天他把自己的备注改成了狗
狗币 CEO ，狗狗币大涨 27% 。

不过狗狗币很快又跌回去了。

一方面 2019
年加密货币价格都在走下坡路，另一方面当时特斯拉还没翻身，马斯克号召力 buff
还不够。

但现在时机不一样了，那些推高 游戏驿站 股票的 Diamond Hands （
一些自称投资金手指的人们 ）一边不断地在马斯克的推文底下狂刷屏 Dogecoin
，一边疯狂买进。

这一次没有证监会的警告、没有议员的指责，只有赌徒们的狂欢。

马斯克看透了这一切，所以他去当那个所谓的操盘手，跟着他最新动态去操作的人
赚到了钱，然后他真的就成了操盘神，大家争相主动去实践他的每一条推文。

在我们日常的金融市场里面，虽然也有金融巨鳄割韭菜的行为，但至少不是完全无
法无天。

但在币圈，只要你够分量，不管是有钱还是有发言权，都可以把整个圈子玩弄于股
掌之中，毕竟在这个领域，连维持公平的表面规则都没有。

马斯克就瞅准了这一点，所以他为所欲为。
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但是，核心的问题是：他做这一切的目的是什么呢？

他缺钱么？也许是，特斯拉要研发新技术、又要盈利。SpaceX
去火星建基地估计也要天文数字的投入……

毕竟目前来看特斯拉和SpaceX都走在正轨都在赚钱了。

那他为什么要做这件事？

真的是看好这些比特币、狗狗币的未来？

可以说，这几个月马斯克关于币圈的推文，更像是马斯克做为了达到这个 "
命运喜欢的讽刺结果 " 而做的一场大型社会实验。

为了推动这个结果，马斯克化身狗狗币教父，任意揉捏着这个诡诞的虚拟币市场。

有些人几天百倍财富自由，有些人亏的一干二净天台相见。

最终他这场实验一定会失败，因为世界不会认可一个由一个人就能决定涨跌的币，
当他再也撬不动新增的资金进入币圈，他的神话也就到头了。

马斯克自己当然也知道这一点。

也许下一刻，马斯克就会在自己神话泡沫破灭前，就会发一条推文 ："
经过特斯拉技术团队研究，发现狗狗币也不太行，别的币更不行 "

轻轻松松把自己摘出去，留下最后一批踏入币圈的人傻眼。

我们知道他在操纵币圈，他也知道我们知道他在操纵币圈，我们也知道他知道我们
知道他在操纵币圈，但又有什么用？他只不过是洞悉了人性而已。

我们再换一个角度。

今年，特朗普被社交平台封杀后，推特亟需一个扛大旗的人，这个人要活跃、一呼
百应、争议纷呈、天然热点制造机。
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是的，对于马斯克来说，他目前已经成功了。

end

博实乐万佳教育

上万留学生的根据地，持续更新海外资讯，为留学生活提供干货。

今日头条：博实乐万佳留学
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